
 

 

Subingen, 05. Juli 2012 
 
 
 
 

Demission Andrea Sauvain als Aktuarin und Wahl eines neuen Aktuars der FeDemission Andrea Sauvain als Aktuarin und Wahl eines neuen Aktuars der FeDemission Andrea Sauvain als Aktuarin und Wahl eines neuen Aktuars der FeDemission Andrea Sauvain als Aktuarin und Wahl eines neuen Aktuars der Feuuuuerwehrkommissionerwehrkommissionerwehrkommissionerwehrkommission    
Der Gemeinderat genehmigt mit Bedauern die Demission von Frau Andreas Sauvain per 31.12.2012. 
Im Anschluss wählt er Herrn Praveen Wyss per 1.1.2013 zum neuen Aktuar der Feuerwehrkommission 
Subingen.  
 
Erweiterung Regionale Schulsozialarbeit an den PrimarschulenErweiterung Regionale Schulsozialarbeit an den PrimarschulenErweiterung Regionale Schulsozialarbeit an den PrimarschulenErweiterung Regionale Schulsozialarbeit an den Primarschulen    
Die regionale Schulsozialarbeit wurde bereits einmal im Gemeinderat behandelt und intensiv diskutiert. 
Das Projekt scheiterte seinerzeit, da der Schulsozialarbeit nicht alle betroffenen Gemeinden 
zustimmten; auch Subingen lehnte dieses ab. 
Eine Arbeitsgruppe, welche vom Verbandsrat der Kreisschule gegründet wurde, erhielt die Aufgabe, 
das Projekt den Gemeinden fundierter und ausführlicher näherzubringen. Die Arbeitsgruppe wurde 
geleitet durch den Schulleiter der Oberstufe Wasseramt Ost, Adrian van der Floe; weitere Mitglieder 
waren Sandro Reichen (Schulleiter Primarschule Subingen, Andreas von Felten (Schulleiter HOEK), Peter 
Weibel (Verbandsrat Derendingen), Erich Hermann (Verbandsrat Luterbach) und Thomas Wechsler 
(Verbandsrat Subingen).  
Das vorliegende Dokument zeigt auf, dass es leider viele Eltern gibt, welche den Problemen mit ihren 
Kindern nicht mehr gewachsen sind und die Schulsozialarbeit deshalb dringend notwendig ist. Hinzu 
kommen Probleme, welche gesellschaftlicher Art sind und durch das Elternhaus kaum beeinflusst 
werden können. Da der Umgang mit Jugendlichen und eine Verhaltenskorrektur in der Oberstufe sehr 
viel schwieriger ist als in der Unterstufe, ist es wichtig, dass Probleme frühmöglichst erfasst werden. 
Es ist davon auszugehen, dass durch die Früherfassung hohe Folgekosten in der Sozialregion 
eingespart werden können, um wieviel es sich hierbei handelt, kann jedoch nicht beziffert werden. 
Wichtig ist aber auch, dass die Schulsozialarbeit nicht nur den direkt betroffenen Kindern, sondern 
auch den Mitschülerinnen und Mitschülern zugute kommt, indem ein normaler und geordneter 
Schulbetrieb möglich wird. 
Die Schulsozialarbeit an der Unterstufe wird nur eingeführt, wenn alle betroffenen Gemeinden dieser 
zustimmen. 
BeschlussBeschlussBeschlussBeschluss::::    Aufgrund der obigen Überlegungen stimmt der Gemeinderat Subingen der Einführung der  
  Schulsozialarbeit in der Unterstufe zu. 
 
Kündigung resp. PensionKündigung resp. PensionKündigung resp. PensionKündigung resp. Pensionierung von Hans Schär per 31. Juli 2012 ierung von Hans Schär per 31. Juli 2012 ierung von Hans Schär per 31. Juli 2012 ierung von Hans Schär per 31. Juli 2012     
Herr Hans Schär hat nach 35 Dienstjahren an der Primarschule Subingen seine Kündigung aufgrund 
seiner Pensionierung bekanntgegeben. Hans Schär wurde bereits an der Gemeindeversammlung vom 
25. Juni 2012 offiziell verabschiedet.  
BeschlussBeschlussBeschlussBeschluss::::    Der Gemeinderat nimmt die Kündigung, resp. die Pensionierung von Herrn Hans Schär  
  zustimmend und unter bester Verdankung für die geleisteten Dienste zur Kenntnis. 
 
Wahl eines neuen Verbandsrates in den Zweckverband KreisschuleWahl eines neuen Verbandsrates in den Zweckverband KreisschuleWahl eines neuen Verbandsrates in den Zweckverband KreisschuleWahl eines neuen Verbandsrates in den Zweckverband Kreisschule    
Jörg Jäggi hat per Ende Schuljahr 2011/2012 als Verbandsrat im Zweckverband Kreisschule demis-
sioniert. Ein neues Mitglied ist nachzumelden. Die Parteien werden gebeten, auf die nächste 
Gemeinderatssitzung entsprechende Vorschläge einzureichen. 
 
ErläuternderErläuternderErläuternderErläuternder Bericht über die Prüfung der Jahresrechnung 2011 Bericht über die Prüfung der Jahresrechnung 2011 Bericht über die Prüfung der Jahresrechnung 2011 Bericht über die Prüfung der Jahresrechnung 2011    
Es darf dem Bericht mit Freude entnommen werden, dass der Finanzverwaltung ein sehr gutes Zeugnis 
ausgestellt wird. Er enthält einige wenige Änderungsvorschläge.  
BeschlussBeschlussBeschlussBeschluss::::    Der Gemeinderat nimmt den erläuternden Bericht über die Prüfung der Jahresrechnung  
  2011 der Einwohnergemeinde Subingen zur Kenntnis und beauftragt die Finanz- 
  verwaltung, die entsprechenden Vorschläge der BDO umzusetzen. 



 

 

 
 
Landi Wasseramt, Petition Dahlienweg / GewerbestrasseLandi Wasseramt, Petition Dahlienweg / GewerbestrasseLandi Wasseramt, Petition Dahlienweg / GewerbestrasseLandi Wasseramt, Petition Dahlienweg / Gewerbestrasse    
Die Landi hat eine Petition, welche von weiteren 7 Gewerbebetrieben unterzeichnet wurde, 
eingereicht. Die Petition verlangt, dass der Dahlienweg Richtung Bahnhofstrasse wenigstens als 
Einbahnstrasse geöffnet wird, dass er Richtung Luzernstrasse in Zukunft für PW und LKW ohne 
Schikane geöffnet bleibt und dass die Gewerbestrasse nicht als 30er-Zone eingerichtet wird. 
BeschlussBeschlussBeschlussBeschluss::::    Der Gemeindertat beschliesst, die Petition der Planungskommission zur Vorberatung zu  
  überweisen. 
 
PhotovoltaikanlagePhotovoltaikanlagePhotovoltaikanlagePhotovoltaikanlage    
BeschlussBeschlussBeschlussBeschluss::::    Der Gemeinderat beschliesst, dass - wie an der letzten Gemeindeversammlung informiert  
  wurde - die Anbringung einer PV-Anlage auf das Budget 2013 hin zu überprüfen ist. 
 
Lehrabschluss Stephanie AgostinisLehrabschluss Stephanie AgostinisLehrabschluss Stephanie AgostinisLehrabschluss Stephanie Agostinis    
Der Gemeinderat gratuliert Stephanie Agostinis zu ihrem sehr guten Lehrabschluss zur Kauffrau  
B-Profil. 
 
 


